

Montag, 21. November 2022

BERICHT DES REFERATS FÜR STUDIEN- UND MATURANT_INNENBERATUNG

für die Sitzung der Bundesvertretung am 02. Dezember 2022

Referent_in: Katharina Feigl

In diesem Kurzbericht sollen die wesentlichen Tätigkeiten der Studien- und Maturant_innenberatung der ÖH Bundesvertretung seit Oktober 2022 zusammengefasst werden.

Schultermine bis Dezember

Für die Bundesländer Wien, Niederösterreich und Burgenland wurde die Information über die Maturant_innenberatung bereits im August per E-Mail ausgeschickt. Dadurch konnten bis jetzt schon 101 Termine für diesen geografischen Raum vereinbart werden. 52 dieser Termine wurden bereits bis Mitte November abgehalten.

In den anderen Bundesländern wurden die Schulen ebenfalls bereits kontaktiert und teilweise wurden auch schon Termine vereinbart.

Studieren Probieren

Seit dem 20. Oktober kann man sich wieder für die Studieren Probieren Termine des Wintersemesters 2022 anmelden. Das Angebot existiert seit Wintersemester 2009/2010 und nahm seitdem stetig an Beliebt- und Bekanntheit zu. Seit Beginn steigerten sich Termin- und Teilnehmer_innenanzahl beständig. Aktuell bieten wir über unsere Webseite fürs Wintersemester 537 Termine an. Aktuell gibt es bereits 3609 Anmeldungen. Angeboten werden Termine an etwa 40 Hochschulen österreichweit. Ein Großteil der anfallenden Tätigkeiten bezieht sich auf die Koordination von Studieren Probieren Terminen, die Kontaktaufnahme mit Betreuer_innen sowie Verbesserungsmöglichkeiten für das Programm und die notwendige Webseite.

Studienplattform

Eine Umfangreiche Aktualisierung von Studiengängen wurde vorgenommen, vor allem durch in letzter Zeit neu hinzugekommen Hochschulen und größere Änderungen bei einzelnen Fachhochschulen. Das Angebot, weitere relevante Termine für die Studienwahl unter studienplattform.at/termine einzureichen, wird gut angenommen und bereits regelmäßig durch einige Hochschulen mit Einmeldungen von Terminen unterstützt.



BeSt und andere Messen

In Linz hat von 21. bis 23. September die SIM Messe stattgefunden, bei der die Maturant_innenberatung vertreten war und auch gemeinsam mit der JKU Vorträge für Schüler_innen und sonstige Studieninteressierte gehalten hat.

Von 29. September bis 1. September waren wir auf der Schule&Beruf-Messe in Wieselburg vertreten.

Die BeSt-Messe in Klagenfurt hat von 13. Oktober bis 15. Oktober stattgefunden, zeitgleich mit der SBIM in Graz. Die Maturant_innenberatungen aus Graz und Klagenfurt hatten dort jeweils einen Stand.

Am 11. November fand im Vienna Austria Center die Master&More-Messe statt, einen Tag darauf am 12. November die Bachelor&More-Messe. Die Maturant_innenberatung war an beiden Tagen mit einem Stand vertreten.

In Salzburg fand dieses Jahr die BIM von 17. November bis 20. November, ebenfalls mit Vertreter_innen der MatBe, statt.

Die BeSt in Innsbruck wird von 30. November bis 2. November stattfinden. Den Abschluss macht dann die BeSt in Wien Anfang März. Die Vorbereitungen für die Messe in Wien Anfang März laufen bereits. Über das detailierte Programm und die Möglichkeiten der Bewerbung wird noch diskutiert.

Berichte aus den Bundesländern

Bei der Maturant_innenberatung in Innsbruck fand Ende Oktober das Ausbildungswochenende für neue Berater_innen statt. Die meisten Schultermine finden derzeit in der ARGE statt – die Zusammenarbeit funktioniert weiterhin sehr gut. Außerdem wird die neue Referentin am 23. November das Angebot der Maturant_innenberatung bei einem Treffen der Bildungsberater_innen der Tiroler AHS und BHS vorstellen. So können hoffentlich noch mehr Schulen erreicht werden.

Die Maturant_innenberatung in Klagenfurt ist derzeit, wie in den anderen Bundesländern auch, vor allem mit den Schulterminen und auch mit Messen beschäftigt.

In Graz standen im Oktober und November vor allem koordinative Tätigkeiten im Vordergrund. Darüber hinaus gab es schon erste Informationen/Einladungen für Bildungsinstitutionen und Hochschulen zur Studienmesse, die vor den steirischen Semesterferien (13. Februar bis 17. Februar 2023) stattfinden wird.

Die Kolleg_innen in Linz haben das Team für die Schulbesuche erweitert, damit alle Termine gut abgedeckt werden können.

In Salzburg wurde das alte Logo der Matura-Agent_innen durch ein neues Logo ersetzt. Außerdem wurden für eine Netzwerk-Ausstellung von Plustrack Plakate erstellt, die die Arbeit der Maturant_innenberatung, sowie die des Beratungszentrums darstellen sollen. Es ging dabei um Vernetzung aller mit Maturant_innen und Studierenden arbeitenden Organisationen.



Kontakt

Für Rücksprache zum Bericht steht das Team der Studien- und Maturant_innenberatung gerne zu Verfügung:

Katharina Feigl Referentin katharina.feigl@oeh.ac.at

Vereinbarung von Beratung an Schulen und Betreuung von Ständen bei Berufs- und Studieninformationsmessen:

Plamena Aleksandrova plamena.aleksandrova@oeh.ac.at Mobil: 0676/888 522 41 und Agnes Wühr agnes.wuehr@oeh.ac.at Mobil: 0676/888 522 92

Studieren Probieren:

Magdalena Hangel magdalena.hangel@oeh.ac.at Mobil: 0676/888 52216

Studienplattform:

Johannes Ruland johannes.ruland@oeh.ac.at